



Mi Universidad

Jonathan Omar Galdámez Altamirano

Reportes de lectura

Parcial: I

Antropología Médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Cuatrimestre: I

*COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS, A 7 DE SEPTIEMBRE
DEL 2023*

Antropología

Jonathan Omar Galdames Altimirano

23/08/2023

Introducción a la Antropología médica ^{Dr. Sergio Jimenez Ruiz}

Es un subcampo de la Antropología social o cultural la mirada naturalista de Medicina, introducida por los tratados Hipocraíticos desarrolló una teoría de las casualidades de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología incluida de casos clínicos. A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reciente frente al empirismo de los médicos de su práctica entre la gente y asumió la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, este abandonó fuente básica del conocimiento y toma sus señas de identidad profesionales y fue abandonado el proyecto inicial de Antropología general. La divergencia entre la antropología profesional y la medicina no significó jamás una escisión completa entre ambas. Durante el siglo XX son constantes las relaciones interdisciplinarias entre ambas disciplinas hasta la constitución de la antropología médica durante los años 60 y 70 del siglo XX. Con este concepto coincidían en describir los recursos con los que campesinado europeo o latinoamericano.

El debate de la Antropología Médica de la enfermedad la medicina, la psiquiatría y otras ciencias de la salud en torno a algunas cuestiones fundamentales, los efectos de la diversidad cultural - entre otras la del género y la etnia, sobre aquellas prácticas del cuerpo que tienen efectos directos sobre los procesos de salud, tanto en el conocimiento científico, como, sobre todo, en el conocimiento ordinario, se suelen confundir los aspectos del conocimiento, información, saber y cultura. A menudo la cultura se usa como

Serathan Omar Galvaniz Altamirano

25/08/2013

Carta de Esculapio a su hijo

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La carta de Esculapio a su hijo trata de describir y orientar a su hijo, de entrar lo que realmente quiere y desea, porque que tener un gran espíritu y aliento para brindarle todo el tiempo necesario a la medicina, que no es una simple carrera, es la carrera que se encarga del estudio del hombre y que los enfermos que tiemblan de dolor buscarán con rapidez a quien pueda atenderlos, y aquella persona es el médico, sin duda si tenemos fe en el trabajo para una reputación; ten presente que te juzgarán, no por tu ciencia, sino por las casualidades del destino por el corte de tu capa, por la apariencia de tu casa, por el número de curados, por la atención que dediques a las charlas y a los gustos de tus clientes. Los habrás que desconfiar de ti si no gastas barba, se habrán que adoptar una actitud de augur. Eres atractivo, sabes lo que vale el tiempo, no habrás de manifestar fastidio ni impaciencia; tendrás que soportar relatos. Si sientes placer por la verdad y no podrás decirlo, tendrás que ocultar a algunos la gravedad de su mal; a otros su insignificancia pues les molestará. Habrás que ocultar secretos que posees, consentir en parecer burlado, charlatanes que venden la mentira que necesitan, te será difícil conservar una visión consoladora del mundo. Descubrirás tanta falsedad, te verás solo en tu tristeza, solo en tus estudios, solo en medio del egoísmo humano, ni si quiera encontraras apoyo entre los médicos que se hacen sorda guerra por interés o por orgullo. De todo lo que implica ser doctor sin importar lo demás.

Jonathan Omar Galámez Altamirano 30/08/2023

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina Dr. Sergio Jimenez Ruiz

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre se han de ligar la dimensión sociocultural con la física biológica. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general, puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dos dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad, con un enfoque sustancialmente distinto de su que hacer, no centrado en atender a un enfermo sino a preservar la salud del hombre, entendido este como un ser biopsicosociocultural, al respecto la sociantropología que tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano, lo cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora; a partir de su calidad de actividades y las cualidades humanas; elementos esenciales para poder comprender al ser humano desde una visión holística. También debe tenerse en cuenta que la educación médica favorezca la relación médico-paciente. El modelo de Formación del médico, se ha caracterizado por formar pasión, responsabilidad y compromiso, con un desempeño comunitario a tono con los principios de la medicina familiar. Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención

Jonathan Omar Galdamez Pllamireno.

06/09/2023

La antropología médica de Pedro

Dr. Sergio

Lain Entralgo; historia y teoría

Jimenez Ruiz

La introducción a la antropología médica de Lain sigue su método cognoscitivo de anteponer la historia de la contextualización de la antropología como el conocimiento científico y metafísico del hombre, "en tanto un sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal" (AMC XXXI). La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebra esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad, y fundamento, la medicina de Lain emerge con un positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba los presupuestos desde el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica, reconociendo la materia prima y logra la lucha contra la enfermedad, pero encuentra que tal postura física la necesidad de humanizar la medicina. La presión sobre el paciente aumenta en el siglo XX tras las guerras intensas. El cuidado de los heridos, en la guerra a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar a la medicina de raíz. El antropólogo médico Lain se encuentra expuesto a ambas corrientes, su antropología Médica, fruto de una crisis en las ciencias queda siempre referida a ella, recalca 4 grandes tendencias de la época moderna que para el extiende en 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización de los cuidados médicos en casi todo el mundo la medicina preventiva lo que más concierne a su propia evolución

REFERENCIAS :

- Baraño Cid, A. (2010). Introducción a la antropología social y cultural.
- Kotta, C. P. (2011). Las dimensiones de la antropología¿Qué es la antropología?. McGraw-Hill.<https://www.mheducation.es/bcv/guise/capitulo/8448146344>
- Facultad de ciencias de la salud (2016) universidad autónoma editorial IUPAK
URL=file:///c:/users/bunowds/carta%20esculapio PDF
- Odalis, Q.M (s.f) consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.
https://SciELO.slo.cu/SciELO.php?script=sci_artext&pide=s1029-30192013001000014
- Dendramedico.(s.f) revista/v7n2/ la_Carta médica de Pedro Lain_ entrologo. 20ria_y_teoría . .